

MARTES 25 FEBRERO 2025

«Pensar críticamente la pornografía»

Lidya Delicado Moratalla

Investigadora y docente del Departamento de Ciencias Humanas y de la Educación y Secretaria del Instituto para la Investigación Social Avanzada I-COMMUNITAS de la UPNA. Es Doctora en Estudios Interdisciplinarios de Género (2017). Es Posgraduada en Gestión del Territorio: Urbanismo, Paisaje y Medio Ambiente (2008) por la Universitat Oberta de Catalunya. Es investigadora principal en el proyecto «Los retos de la pornografía en la sociedad digital».

Se ofrecerán algunas herramientas para poder construir una opinión informada sobre las problemáticas asociadas a la pornografía y se explicarán las distintas posiciones políticas e intelectuales frente a la pornografía, exponiendo cuál es el análisis feminista de esta temática.

MARTES 11 MARZO 2025

«El feminismo como motor de transformación y justicia social: retos y oportunidades en un contexto global.»

Patricia Abad Encinas

Licenciada en farmacia, Máster en Formación de Profesorado de educación secundaria, tiene formación como Agente de igualdad de oportunidades. Activista feminista y por la memoria histórica, ha sido concejala de igualdad y teniente de alcaldía del Ayuntamiento de Ansoáin entre 2015 y 2023 y actualmente es Directora gerente del Instituto Navarro para la Igualdad.

El feminismo es una de las herramientas más potentes de transformación social al incidir directamente en la base de la estructura de nuestra sociedad: la desigualdad entre mujeres y hombres. Como movimiento plural y crítico que es, se nutre de las diversas perspectivas y enfoques en su seno, estableciendo alianzas con otras luchas igualitarias. Esta misma riqueza de su diversidad, que desde algunos sectores parece leerse desde la ruptura y el desencuentro, ha sido históricamente y es en la actualidad una oportunidad para avanzar y adaptarse a un contexto global cambiante e inmerso en una profunda crisis eco social.

MARTES 22 ABRIL 2025

«Bachillerato Bi+: un modelo educativo incardinado en la comunidad»

Pablo Ijalba Pérez

Licenciado en Historia en la Universidad de Salamanca en 2006. Ha impartido conferencias en la Universidad Complutense de Madrid o el CSIC y ha publicado los libros *La multitud sin historia y la historia sin las masas* y *Cultura popular y plebe en la Roma republicana: Una teoría cultural de la plebe romana*, así como artículos de ámbito científico en revistas de investigación (como *Studia Histórica: Historia Antigua, Trabajos de Arqueología Navarra*). Profesor de Geografía e Historia en el IES Valle del Ebro.

En el curso 2019-2020 se implantó por primera vez en Navarra un programa de bachillerato de investigación en el IES Valle del Ebro denominado Bi+. Actualmente este programa ha sido implantado en otros 10 centros educativos (8 en Navarra, 2 en País Vasco) debido al interés que suscitó. Una señal de identidad propia de este Bi+ es lo que se denomina Aprendizaje-Servicio, es decir, que el proyecto llevado a cabo por el alumnado revierta de alguna manera en la comunidad y entorno próximos. Esto ha ofrecido resultados muy positivos en estos cursos.

MARTES 20 MAYO 2025

¿Puedo ser familia de acogida?

Helena Escalada Pardo

Presidenta de la Asociación de Familias de Acogida de Navarra (MAGALE) y Directora de la Asociación Española de Acogimiento Familiar (ASEAF)

Hablaremos sobre la situación de la infancia tutelada en Navarra, las necesidades que hay, la situación en los últimos años y conoceremos historias de acogida reales de primera mano, a través de familias acogedoras de MAGALE.

FINANCIACIÓN - LLAMAMIENTO - AGRADECIMIENTO

La Fundación Acción Solidaria es una entidad sin ánimo de lucro que financia su Escuela Social con cuota anual de personas socias y una subvención del Ayto. Es nuestro deseo el aumentar el nº de personas socias y no depender de subvenciones, por lo que llamamos a asociarse a cuantas personas vean de interés el que la Escuela permanezca. También nuestro profundo agradecimiento a cuantas personas y entidades colaboran de una forma u otra para mantener viva la Escuela.



CICLO DE CHARLAS 2024 – 2025

LUGAR: Palacio Decanal
(Plaza de San Jaime, 2)

HORARIO: De 19:30 a 21 h.

Entrada libre hasta completar aforo

ORGANIZA:



Plaza de San Jaime 2
Palacio Decanal
31500 Tudela

Web: www.fundacionaccionesolidaria.es

Email: fas.tudela@gmail.com

COLABORAN:



PALACIO DECANAL
DE TUDELA



AYUNTAMIENTO DE TUDELA
BIENESTAR SOCIAL Y MUJER
Bienestar Social

MARTES 15 OCTUBRE 2024

«Claves para comprender la Agenda 2030»

Andrés Carbonero Martínez

ExDirector General de Protección Social y Cooperación al Desarrollo del Gobierno de Navarra. Licenciado en Pedagogía y Economía. Doctor en Psicología.

Han pasado 9 años desde que la Asamblea General de Naciones Unidas aprobó con el apoyo de casi todos los países que la integran esta relevante hoja de ruta para que todas las personas del planeta puedan tener unas condiciones mínimas de desarrollo personal y social. Lamentablemente, sus objetivos no sólo no se están alcanzando al ritmo deseado, sino que ha aparecido una fuerte oposición a la misma basada en bulos e interpretaciones erróneas. Es preciso comprender las claves de la génesis de esta Agenda y que tienen que ver con las tres dimensiones del desarrollo sostenible: social, económica y medioambiental y con su estructura (objetivos, metas e indicadores y sus interacciones) como instrumento de planificación de políticas públicas y también privadas.

JUEVES 31 OCTUBRE 2024

«Valores y Prácticas para una buena gobernanza local»

Nieves Escorza Muñoz

Licenciada en Ciencias Políticas y Sociología, Magister en Gestión Pública y Experta en Evaluación de Políticas y Calidad en los Servicios Públicos (UCM). Responsable de Innovación Pública y Transparencia en el Ayuntamiento de Pinto (Madrid). Coordina el grupo de trabajo de Gobernanza Participativa de la Red de Entidades Locales por la Transparencia y la Participación Ciudadana de la Federación Española de Municipios y Provincias (FEMP).

Se nos ofrecerá una visión sobre la construcción de la ética pública, el diálogo entre la Administración y la sociedad civil, los enfoques, retos y oportunidad de un gobierno abierto. La Transparencia y el acceso a la información pública. La rendición de cuentas. La Participación y colaboración. Toda una Gobernanza basada en la transparencia, rendición de cuentas y la participación y colaboración ciudadana como base del cambio que debemos implementar las administraciones públicas hacia una nueva forma de relación con la ciudadanía para reducir la desafección.

MIÉRCOLES 6 NOVIEMBRE 2024

«Migraciones africanas, un continente en ebullición»

José Naranjo Noble

Periodista freelance, desde el año 2011 reside en Senegal y es colaborador habitual del periódico El País desde el África occidental. Colabora con otros medios como la revista Mundo Negro, de la que es columnista, y la Radio y Televisión Canaria.

Se analizarán las causas que empujan a la juventud a salir del continente y la lucha de la que se queda para cambiar su situación en el contexto actual de Mauritania, Senegal y la ruta atlántica.

MARTES 19 NOVIEMBRE 2024

«El poder judicial en España: una asignatura pendiente»

Javier Pérez Royo

Jurista y Catedrático de Derecho Constitucional en la Universidad de Sevilla. Comentarista político y articulista en varios medios de comunicación, como el Diario.es, El País, El Periódico de Cataluña y la Cadena SER. Fue miembro de la Comisión Redactora del Estatuto de Autonomía de Andalucía y participó en la redacción del Estatuto de Autonomía de Cataluña de 2006.

Se nos mostrarán las diferencias entre neutralidad e imparcialidad en la aplicación de la justicia y las implicaciones de dicha diferencia en el acceso a la carrera judicial y en el ejercicio de la función jurisdiccional.

MARTES 17 DICIEMBRE 2024

«¿Hasta dónde llega hoy la inteligencia artificial? ¿Y mañana?»

**Edurne Barrenechea Tartas
Miguel Pagola Barrio**

Edurne: Catedrática de Universidad del Área de Ciencia de la Computación e Inteligencia Artificial y Vicerrectora de Desarrollo Digital de la UPNA, así como miembro de su Institute of Smart Cities. Forma parte del grupo de investigación ARIN (Artificial Intelligence and Machine Learning Research) y tiene publicados más de 60 artículos y 20 capítulos de libro en el área de IA.

Miguel: Titular de Universidad del área de Ciencia de la Computación e Inteligencia Artificial y Director de Transformación Digital de la UPNA, así como miembro de su Institute of Smart Cities. Forma parte del grupo de investigación ARIN (Artificial Intelligence and Machine Learning Research) y tiene publicados más de 60 artículos y 20 capítulos de libro en el área de IA.

Se realizará un repaso de la historia de la IA y conoceremos a qué retos nos enfrentamos, tanto tecnológicos como legales y éticos. A diario salen noticias en los medios de comunicación sobre la inteligencia artificial (IA); algunas de estas noticias implican grandes avances en diferentes áreas como, por ejemplo, en medicina; otras, sin embargo, nos alertan de los peligros del mal uso de la IA, por ejemplo, la suplantación de la identidad de las personas. En los últimos años, debido a los grandes avances en el hardware y en el software, el uso de la IA ha crecido exponencialmente. Hoy en día la IA es capaz de resolver problemas concretos y cada vez se acerca más a resolver problemas variados y no previstos. Es decir, se está avanzando en el desarrollo de capacidades «casi humanas», entendiendo más sobre nuestras emociones y anticipándose a nuestras necesidades. Para comprender el presente de la IA, es importante conocer su pasado. Su futuro, incluso más cercano, es impredecible.

MARTES 14 ENERO 2025

«Pos-crecimiento: un eco-socialismo factible para una democracia en peligro»

Emilio Santiago Muñío

Doctor en Antropología social por la Universidad Autónoma de Madrid, investigador y activista eco-social. Es actualmente científico titular del Consejo Superior de Investigaciones Científicas, en el Departamento de Antropología.

El siglo XXI está descubriéndose como el siglo de la policrisis. Nuestro tiempo está gobernando por turbulencias de toda índole: geopolíticas, económicas, tecnológicas, sociales. El debilitamiento de la democracia es su síntoma más inquietante. Lejos de avanzar hacia una mejora de nuestros imperfectos sistemas democráticos, en los últimos años estamos asistiendo a toda una serie de retrocesos autoritarios muy peligrosos. La crisis ecológica, con la emergencia climática como punta de lanza, alimenta esta dinámica, la refuerza y le otorga su verdadera complejidad. Por ello la transición ecológica está en el centro de la disputa política por el siglo XXI. En esta batalla, las fuerzas del ecologismo transformador tienen un papel esencial que cumplir. Para hacerlo, han de ecuilibrar sus proyectos con las posibilidades políticas de nuestro tiempo. Que en el caso del eco-socialismo, son la defensa del pos-crecimiento como una meta colectiva que puede llegar a ser hegemónica.